

Fecha: 24-06-2025

Medio: La Estrella de Concepción Supl.: La Estrella de Concepción

Tipo: Noticia general

Título: Padres exigen garantías en seguridad en vuelta a clases

Pág.: 2 Cm2: 968,3 VPE: \$1.328.558 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 11.200 46.615 No Definida



MAS SEGURIDAD, REVISIÓN DE PROTOCOLOS, VIGILANCIA EN LOS ENTORNOS DE LOS ESTABLECIMIENTOS Y HASTA DETECTOR DE METALES SON ALGUNAS DE LAS EXIGENCIAS.

Padres exigen garantías en seguridad en vuelta a clases

Comunidad escolar demanda un retorno a clases después de vacaciones de invierno con tranquilidad y sin temor, tras un primer semestre marcado por hechos de violencia.

Cristian Aguayo Venegas cronica@estrellaconce.cl

l segundo semestre escolar en el Gran Concepción se asoma bajo la sombra de una seguidilla de hechos de violencia que han encendido las alertas en el primer semestre. Desde el tiroteo que deió tres jóvenes heridos en el liceo Nuevos Horizontes de San Pedro de la Paz, pasando por el intento de otro estudiante de apuñalar a su inspector en un liceo chorero, hasta el ataque en el rostro de una alumna a otra en Coronel.

Frente a este panora, ma, la comunidad escolar demanda garantías mínimas para retomar las clases con tranquilidad y sin temor.

"Lo que esperamos, básicamente, es que haya se-

guridad para los estudiantes y apoderados. Que podamos dejar a nuestros hijos en el colegio con tranquilidad, sabiendo que hay un resguardo real, que existe un nivel de seguridad efectivo en los establecimientos", señaló Cristina Monsalves, representante de los apoderados de la comuna de San Pedro de la Paz. "Hoy no hay nada de eso. Todo lo que hemos solicitado como apoderados ha quedado en reuniones y promesas, pero no se ha ejecutado nada", dijo.

"He pedido más seguridad en los entornos escolaeres, y también que se incorpore a los colegios dentro del proyecto de ley de Infraestructura Crítica, para que eventualmente se pueda contar con presencia militar en zonas de alta vulnerabilidad", comentó. "No sirve de nada que Carabineros esté uno o dos días si luego desaparecen. Después vienen las represalias, muchas veces de las mismas familias de los involucrados, y eso pone en riesgo a toda la comunidad", agregó.

Bajo la misma línea, Patricia Cancino, representante de los apoderados de Coronel, indicó que "es urgente revisar y actualizar los reglamentos de convivencia y los protocolos de actuación. No podemos seguir normalizando conductas agresivas o minimizando denuncias".

"Queremos que se sientan precedentes, que se realicen las denuncias formales y que haya consecuencias claras. Basta de mesas de trabajo sin resultados. Lo que pedimos son escuelas seguras, menos



Lo que hemos solicitado fortalecimiento de las duplas psicosociales".

Sergio Álvarez, pdte. Apoderados Talcahuano

violencia y jornadas efectivas con acciones reales, no solo discursos", argumentó la coronelina.

Sergio Álvarez, representante de los apoderados de Talcahuano, expresó por su parte que "lo que hemos solicitado es el fortalecimiento de las duplas



Se necesitan recursos para desarrollar programas especiales".

> Miguel Ángel Araneda, pdte. Asistentes de Educación

psicosociales y los equipos de convivencia escolar, además de recursos para que puedan cumplir adecuadamente su labor".

"Ante los hechos de violencia que hemos vivido en la región y en el país, realizamos una encuesta comunal donde partici7

de julio sería la fecha tentativa la el regreso a clases de los estudiantes en básica y media en el Biobío.

3

de junio se registró el último hecho violento del primer semestre, con la joven atacada con arma blanca en Coronel.

paron más de 3.500 apoderados. El resultado es claro: más del 95% está de acuerdo con implementar medidas de seguridad como pórticos de control", relató.

PROFES Y ASISTENTES

Sandra Navarrete, presidenta de los profesores de Coronel, indicó que "esperamos tener garantías para poder trabajar en entornos tranquilos, seguros, para todos. Pero, lamentablemente, después de los hechos de violencia ocurridos acá en el territorio, sentimos que no hemos tenido ningún tipo de preparación por parte del sostenedor a los demás establecimientos".

"Si bien sabemos que los establecimientos involucrados han estado siendo intervenidos, los distintos estamentos están tratando de ser apoyados, pero al menos acá en la zona de Coronel no hemos recibido ninguna jornada de reflexión, de preparación, de revisión de los protocolos o actualización de protocolos", añadió.

Finalmente, Miguel Ángel Araneda, presidente de la Federación Regional de Asistentes de la Educación. sostuvo que "no basta con implementar medidas dentro de las comunidades educativas si no abordamos el problema de manera integral. Para avanzar, se necesitan recursos que permitan desarrollar programas especiales, y también es clave que los consejos escolares funcionen adecuadamente, con apoderados presentes y comprometidos", cerró. ©